

Cáncer de piel va en crecimiento a nivel mundial

> El cáncer de piel es el crecimiento descontrolado de células anómalas de la piel, dando lugar a tumores malignos. La mayoría de las veces la causa está en la repetida exposición de la piel a los rayos ultravioleta (UV) del sol sin protección, y puede ser de tres tipos: carcinoma de células escamosas o espinocelular, carcinoma de células basales (basocelular) y melanoma. /7 FOTO: CORTESÍA



Presidente Maduro: “Con producción derrotamos la hiperinflación”



> El presidente de la República, Nicolás Maduro, destacó que el crecimiento de la producción y la estabilidad económica han logrado la desaceleración de la hiperinflación en el país. El anuncio lo realizó durante el Consejo Nacional de Economía Productiva región Los Llanos, realizado en el estado Apure, donde resaltó el consenso alcanzado entre el Gobierno nacional y los sectores productivos del país para consolidar el nuevo modelo económico venezolano. /6 FOTO: PRENSA PRESIDENCIAL

Aragua pionero en el impulso del desarrollo turístico

> En un esfuerzo conjunto por impulsar el turismo sustentable en el estado Aragua, la Gobernación, liderada por la mandataria regional, Karina Carpio, y la Secretaría de Turismo, en conjunto con el viceministro de Proyectos y Obras Turísticas, Braian Vargas, llevó a cabo una importante mesa de trabajo con la participación de diversos actores claves del sector. /3 FOTO: MIGUEL FRANCO



Sigue a la gobernadora de Aragua
Karina Carpio en las redes sociales





EN UN RECORRIDO POR LA EMPRESA MY-VEN

Muchachada de Frnsa aprendió sobre el reciclaje y procesamiento de plásticos

> En la planta recicladora de My-Ven, los guías le explicaron a los niños cómo se obtienen diversos productos a través de la reutilización del material plástico



THAIMARA ORTIZ | CIUDAD MCY

El Programa "Aragua Recicla" continúa desarrollando actividades de concientización sobre el cuidado del medio ambiente en todo el estado. En esta oportunidad, y gracias a su aplicación en las instituciones regionales, la muchachada de la Fundación Regional El Niño Simón Aragua (Frnsa) visitó la empresa My-Ven. Durante su recorrido por la planta de reciclaje, al sembrero ecologista que hace vida en la Casa de los Niños "García Carneiro" se les explicó de manera fácil, detallada y comprensible para su edad el procesamiento de plásticos reciclados (como materia prima) proveniente de los vertederos y centros de acopio. "Una vez más, llevamos a nuestros niños y niñas a conocer y aprender todo lo que podemos hacer con los desechos plásticos que estamos recolectando", describió la página en Instagram de la organización @frnosimonaragua.



Entre las actividades para obtener productos innovadores hechos a base de botellas, envoltorios, entre otros materiales sintéticos, es imprescindible realizar una clasificación según las categorías, triturarlos y peletizarlos. Los niños se mostraron curiosos e interesados no solo con los procesos sino también con todo lo que pueden obtener al reutilizar objetos cotidianos, incluso tuvieron la oportunidad de participar en una ronda de preguntas y recibir obsequios.

IMPLEMENTADAS NUEVAS TENDENCIAS GLOBALES

La UBA forma a sus estudiantes como futuros agentes de cambio

> Los alumnos de la Universidad Bicentenario que integran la Delegación de Aragua para Modelos de Naciones Unidas (Darmun), organizaron un debate para la captación de nuevos delegados

CIUDAD MCY Prensa UBA

Las nuevas tendencias globales de los profesionales que integran las grandes empresas y organizaciones actualmente vienen enmarcadas en buscar en las personas características y habilidades como: liderazgo, oratoria, persuasión, negociación, entre otras. En la UBA es una misión que se mantiene a través de la creación de espacios y actividades que promuevan el desarrollo integral de sus estudiantes.

DESARROLLANDO NUEVAS HABILIDADES

Ermanuel García, jefe de la Delegación de Aragua para Modelos de Naciones Unidas (Darmun), expresó que los nuevos delegados formalizarán su ingreso tomando en cuenta el juego de roles y aplicando todas las herramientas adquiridas en las clases.

Según García, la misión de dicha organización es que sus integrantes desarrollen la práctica, partiendo de la parte teórica recibida previamente, para pulir herramientas como el debate, la política exterior y no hablar en primera persona ya que los integrantes de las delegaciones representan a países.

DELEGADOS DEBATIERON SOBRE LA IA

La temática principal de este debate fue el uso de la Inteligencia Artificial para el desarrollo de la energía atómica, centrado en el comité de la OIEA (Organización Internacional de la Energía Atómica), considerando a la IA como un punto clave para el desarrollo de la humanidad. La Unión Europea es la única estructura internacional que tiene una legislación con respecto a ese tema.

APORTE DE DARMUN A LA UBA

En estas delegaciones se pueden abrir espacios para que el estudiantado se sienta útil, con posibilidades de desarrollo per-



RESULTADOS DEL DEBATE

El tercer lugar y segunda mención honorífica lo obtuvo el delegado Ermanuel Meza, estudiante de Ingeniería, representando al Reino de Bélgica, mientras que Jorge Flores, de Ingeniería, obtuvo la primera mención de honor por la delegación de los Estados Unidos de América. Asimismo, la mejor delegación la obtuvo la República Francesa en manos de Luis Ramírez, de la carrera de Ingeniería. En cuanto al uso de la Inteligencia Artificial para el desarrollo de la energía nuclear, todas las delegaciones crearon planes para fomentar y salvaguardar estrategias que den pie a soluciones tanto teóricas como prácticas, incorporando organismos internacionales. En este sentido, la delegación de Ecuador implementó la construcción de un reactor nuclear, al mismo tiempo la delegación de Bélgica presentó un plan llamado "Plan Bruselas", que consiste en la gestión de los desechos químicos para llevarlos al espacio.

sonal y profesional, así como con amplias oportunidades de representar a la universidad en futuros encuentros organizados en otras instituciones de educación superior. Elimar Ledezma, coordinadora académica de Darmun, se mostró con altas expectativas, diciendo: "Estamos capacitando a los muchachos para que puedan delegar, usando y desarrollando habilidades y destrezas que debe tener un buen líder, características

que los estudiantes de la UBA han ido adquiriendo". "Los participantes están avanzando bastante rápido, nuestra intención es multiplicar esos conocimientos, para que puedan transmitirse a otros estudiantes, y así poder crear la cultura del debate, el argumento, del estudio, de valorar nuestros marcos jurídicos internacionales y cómo podemos impactar en las sociedades siendo parte de estos modelos", reflexionó Ledezma.

MESA DE TRABAJO CON EL VICEMINISTRO DE PROYECTOS Y OBRAS TURÍSTICAS

Aragua planea estrategias para consolidar el desarrollo turístico de la región

> El objetivo del encuentro fue cristalizar el crecimiento turístico en la región fortaleciendo alianzas, normativas y planes que permitan mostrar los destinos turísticos para un mejor crecimiento del sector

GABRIELA MARACARA | CIUDADMCY

En un esfuerzo conjunto por impulsar el turismo sustentable en el estado Aragua, la Gobernación, liderada por la mandataria regional, Karina Capiro, y la autoridad única de Turismo del estado, Maritza Mendoza, en conjunto con el viceministro de Proyectos y Obras Turísticas, Braian Vargas, llevó a cabo una importante mesa de trabajo con la participación de diversos actores claves del sector.

Durante la jornada se abordaron temas cruciales para el desarrollo del turismo sustentable en la región, incluyendo las normas regulatorias establecidas en la Ley Orgánica de Turismo y los mecanismos de financiamiento disponibles para



los recursos turísticos de la Zona de Desarrollo Turístico (ZDT) propuesta.

El encuentro, realizado en la sede de la Gobernación, reunió a representantes de la Secretaría de Prevención y Seguridad Ciudadana, la Secretaría de Ambiente, la Procuraduría del Estado, el Consejo Legislativo del Estado Aragua, la ZODI Aragua, Costaragua y el Aeropuerto

Los Tacariguas para conocer las estrategias a abordar.

"Este trabajo lo hacemos para fortalecer estos territorios en cuanto a las capacidades, a las oportunidades de inversión turística que tienen los destinos, a los proyectos que se puedan realizar buscando lo que es la mejora de la atención, la mejora del servicio, la seguridad turística, las oportunidades para ga-

rantizar un destino turístico de calidad, de talla nacional", comentó el viceministro Vargas.

"La mesa de trabajo permitió discutir y analizar en profundidad las oportunidades y desafíos que presenta el desarrollo turístico sustentable en Aragua.

Se identificaron las áreas prioritarias de inversión y se establecieron las bases para la elaboración de un plan estratégico



integral que guíe el crecimiento del sector en armonía con el medio ambiente y las comunidades locales.

La gobernadora del estado Aragua destacó la importancia de este tipo de encuentros para aunar esfuerzos y trabajar de manera articulada entre los diferentes actores involucrados en el desarrollo turístico, tal y como lo instruyó el presidente Nicolás Maduro "en medio de un bloqueo tan criminal, nosotros confiamos en esa Venezuela que reverdece", aseveró Vargas.

Por su parte, la mandataria regional agradeció al Ministerio de Turismo por tomar al estado Aragua en cuenta y sus diferentes potencialidades turísticas.

"Aragua definitivamente es uno de los estados que la naturaleza y que la providencia ha bendecido, tenemos infinidad de puntos para nosotros seguir realizando y seguir revistiéndonos de esas cosas bonitas las cuales nosotros tenemos que sentirnos orgullosos", comentó la Gobernadora.

Próximamente, las autoridades se reunirán con los diferentes prestadores de servicios turísticos para dar a conocer las estrategias fundamentales para impulsar este motor económico en la región.





GARANTIZADO VITAL LÍQUIDO AL SUR DE ARAGUA

Activarán estaciones de bombeo de agua potable en Camatagua



> Los equipos serán para las estaciones de bombeo La Uvita, Mac y Candelaria, además de una bomba de respaldo para la línea hacia Camatagua, con el fin de garantizar la distribución del vital líquido

Ciudad MCY | Prensa Hidrocentro

La Hidrológica del Centro (Hidrocentro) activará tres estaciones de bombeo ubicadas en el municipio Camatagua con el fin de mejorar el servicio de agua potable en esta región del sur de Aragua.

Al respecto, el presidente de Hidrocentro, Leonel Ruiz, informó: "Tenemos estos equipos para las estaciones de bombeo La Uvita, Mac y Candelaria, además de una bomba totalmente nueva de respaldo para la línea hacia Camatagua, con el fin de garantizar

la distribución del vital líquido, y esto no es más que gracias al presidente Nicolás Maduro".

En este sentido, más de 24 mil habitantes de este municipio son beneficiados con la llegada de estos componentes para un óptimo suministro del agua.

Por su parte, el alcalde de Camatagua, Rafael González, declaró: "Nuestro Presidente sigue con el cumplimiento de su deber con nosotros, con Camatagua, estamos contentos por estas bombas que envió para nuestro pueblo y hoy vemos con orgullo y alegría que fueron entregadas".

Finalmente, la máxima autoridad de la Hidrológica destacó que seguirán desplegados en los 41 municipios de los tres estados en el marco del Sistema 1x10 del Buen Gobierno, para dar respuestas oportunas a las comunidades. "Con el propósito de fortalecer el sistema hídrico en Aragua, Carabobo y Cojedes, no paramos en esta tarea de brindar soluciones que mejoren la calidad de vida de la gente", agregó Ruiz.

AVANZA PLAN DE NACIONAL DE ASFALTADO

Colocadas 2 mil toneladas de asfalto en Girardot

> También en calles de los diferentes sectores de Girardot se han ejecutado trabajos de repavimentación en vías donde se han hecho intervención de obras para la sustitución de tuberías de colectores para aguas servidas

CIUDAD MCY
Prensa Arcadia de Girardot

Como parte del Plan de Modernización y Acondicionamiento Vial, durante los primeros cinco meses del año en curso se han consolidado importantes labores de asfaltado en las principales arterias viales de la ciudad, con la colocación de 2 mil toneladas que han sido acompañadas con trabajos de demarcación vial y alumbrado público.

Así lo mencionó el alcalde de Girardot, Rafael Morales, quien expresó: "Estamos cumpliendo con el Plan de Asfaltado Nacional, direccionado por el presidente Nicolás Maduro, para que en las arterias viales principales se pueda cumplir con un desplazamiento vehicular en buenas condiciones, y al tema de asfaltado le hemos incorporado acciones de instalación de lámparas LED, restitución de postes averiados, colocación de ojos de gato y demarcación, todo esto enmarcado en un plan de modernización de nuestras avenidas principales".

También en calles de los dife-



rentes sectores de la jurisdicción se han ejecutado trabajos de repavimentación en vías donde se ha hecho intervención de obras para la sustitución de tuberías de colectores para aguas servidas.

Entre las acciones más destacadas se encuentran los trabajos en la parroquia José Casanova Godoy, en los sectores San Ignacio y Campo Alegre, como parte del plan de rehabilitación de la zona, donde se realiza la colocación de carpetas corridas de asfalto. Asimismo, en el urbanismo de Guasimal se realizó recientemente la colocación de asfalto en diferentes puntos de acceso de esta localidad de la parroquia Joaquín Crespo.

En este sentido, en el arranque

del mes de junio se han realizado trabajos de asfaltado en la calle 102 y calle Brasil de la comunidad de La Coromoto, en la parroquia Los Tacarigua; mientras que, en Joaquín Crespo se viene atendiendo la calle 15 de Piñonal y la avenida Rómulo Gallegos de las Acacias. Asimismo, en las avenidas 19 de Abril, Constitución y Ayacucho se completaron labores de bacheo puntuales en diferentes tramos.

Finalmente, el Plan de Asfaltado para el casco central de la ciudad continúa avanzando de manera progresiva en la calle Carabobo y calle Pichincha, donde completaron nuevos tramos con la colocación de carpeta corrida de material asfáltico.





FORMACIÓN DEL TALENTO HUMANO EN TURISMO Inatur realizó Taller de Atención al Usuario y Calidad de Servicio

> El objetivo de estos talleres es que el policía pueda mostrar una actitud y una atención adecuada a los turistas y temporadistas en los diferentes destinos turísticos del estado



CIUDAD MCY | PRENSA INATUR

Desde la sede de la Comandancia General de la Policía Bolivariana del estado Aragua, el personal del Instituto Nacional de Turismo (Inatur) continúa con el Programa de Formación de la Policía Turística del estado Aragua, por lo que realizó talleres de Atención al Usuario y Calidad de Servicio.

En el taller se presentó la definición de usuario, servicio, producto, calidad, tipo de servicio, así como realizar el abor-

daje de los diferentes tipos de usuarios (exigente, insatisfecho, ofensivo, entre otros).

El objetivo de estos talleres es que el policía pueda mostrar una actitud y una atención adecuada a los turistas y temporadistas en los diferentes destinos turísticos del estado.

Es importante recordar que, Inatur tiene como objetivo la promoción nacional e internacional de Venezuela como destino turístico y la formación de recursos humanos para la prestación de servicios turísticos.



INICIADA SEGUNDA ETAPA DE TRABAJOS

Rehabilitan espacios del Instituto de Altos Estudios "Dr. Arnoldo Gabaldón"

> La acción de rehabilitación de espacios mejora las condiciones de las áreas donde intercambian saberes docentes, estudiantes y trabajadores de la institución



CIUDAD MCY | PRENSA MPPS

Con el fin de mejorar las condiciones en los espacios académicos y administrativos del Instituto de Altos Estudios "Dr. Arnoldo Gabaldón", se están rehabilitando distintos espacios del edificio ubicado en Maracay, gracias a recursos proporcionados por el Ministerio del Poder Popular para la Salud (MPPS).

Así lo dio a conocer el director Ejecutivo del instituto, Julián Díaz, quien destacó que: "gracias al presidente de la República, Nicolás Maduro Moros, y la ministra de Salud, Magaly Gutiérrez Viña, estamos climatizando los espacios académicos de la institución en pro de garantizar instalaciones adecuadas para los procesos de enseñanza y aprendizaje de los distintos posgrados en la institución".

Además, Díaz acotó que dicha acción mejora las condiciones de las áreas donde intercambian saberes docentes, estudiantes y trabajadores de la institución.

Es así como se han climatizado los salones "Levi Borges", "Antonio Gómez Marcano", "César Pereira", el laboratorio epidemiológico "María Dora Feliciangeli" y el consultorio odontológico, entre otros salones, en los que se tiene previsto la reparación e instalación de aires acondicionados nuevos.

La Dirección Ejecutiva también fue beneficiada con un nuevo equipo acondicionador de aire y estiman rehabilitar los cubículos de Salud Pública, las oficinas de Investigación y el Departamento de Audiovisuales, mejorando las condiciones de trabajo del personal que labora en dichas áreas.

Díaz indicó que, en una segunda etapa tienen proyectado rehabilitar el salón principal del IAE, con la instalación de una nueva unidad de aire acondicionado de gran tamaño que abarque todo el espacio y la adquisición de nuevas sillas, entre otras refacciones a realizar en dicho espacio.



- Reduce el **dolor**
- Mejora el **movimiento**
- Ralentiza la progresión de la **enfermedad**
- Disminuye el **daño**
- Antiinflamatorio
- Es seguro de usar con otros **medicamentos**

Artrovit

El único nutraceutico clínicamente probado para el tratamiento de la osteoartritis en su fase inicial y sub-clínica

Canciller de Cuba rinde tributo a Fidel y héroes de Rusia



CIUDAD MCY

El canciller de Cuba, Bruno Rodríguez, y la delegación que lo acompaña en su visita oficial a Rusia, visitó el monumento dedicado al líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro (1926-2016).

“Al líder histórico de la Revolución cubana del pueblo y Gobierno de Cuba”, se lee en las banderas del arreglo floral depositado por el ministro de Relaciones Exteriores en la escultura erigida en su honor en el distrito de Sokol, ubicado en Moscú.

La obra escultórica a Fidel, inaugurada por los presidentes de Cuba, Miguel Díaz-Canel, y de la nación eslava, Vladimír Putin, el 22 de noviembre de 2022, representa un homenaje de la sociedad rusa a quien catalogan como paradigma de Latinoamérica y el mundo.

En la plaza que lleva el nombre del invicto Comandante en Jefe desde 2017, se erigió una estatua de bronce de tres metros de altura, que representa al jo-

ven barbudo con uniforme militar con su tradicional boina, de pie sobre un bloque de piedra con el mapa de Cuba.

Tras su develación, el arquitecto y el escultor de la obra, Andrey Beliy y Alexey Chebanenko, respectivamente, precisaron que el conjunto escultórico representa el camino heroico de un hombre que defendía los derechos de la gente en su nación.

Igualmente, el jefe de la diplomacia de la nación caribeña visitó la Tumba del Soldado Desconocido, para rendir tributo a los héroes de la Gran Guerra Patria (1941 - 1945).

En el sitio histórico, de obligatoria visita para todo el que llega a Moscú, el ministro cubano depositó una ofrenda floral para homenajear a los caídos en los enfrentamientos contra la Alemania nazi en la Segunda Guerra Mundial. Luego de ambas actividades, Rodríguez y la delegación que lo acompaña establecerán conversaciones bilaterales con el ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov.

CONSEJO NACIONAL DE ECONOMÍA PRODUCTIVA

Presidente Maduro: “Con producción derrotamos la hiperinflación”

> El Primer Mandatario nacional aseguró que, con el nuevo sistema cambiario construido en consenso con los sectores productivos del país, continuará el proceso de desaceleración de la inflación

CIUDAD MCY JAVN

El presidente de la República, Nicolás Maduro, destacó que el crecimiento de la producción y la estabilidad económica han logrado la desaceleración de la hiperinflación en el país.

El anuncio lo realizó durante el Consejo Nacional de Economía Productiva región Los Llanos, realizado en el estado Apure, donde resaltó el consenso alcanzado entre el Gobierno nacional y los sectores productivos del país para consolidar el nuevo modelo económico venezolano.

“Hemos construido un sistema de estabilidad económica, desaceleración total de la inflación. En silencio, con producción, con políticas públicas correctas, derrotamos la hiperinflación y vamos a cifras de inflación bajas, manejables, que favorecen la economía y, con el sistema cambiario estable, favorecen la recuperación de nuestra moneda, el Bolívar”, enfatizó el jefe de Estado.

Al respecto, el mandatario na-



cional presentó el balance de la inflación durante el mes de mayo que registra el 1,5%.

“La inflación del mes de mayo es la más baja que ha tenido Venezuela desde el año 2004, 20 años. Pero es una inflación sostenible, con trabajo, con producción, y manejando el sistema cambiario con estabilidad. En mayo de 2024, la más baja en 20 años, 1,5 %, sostenible, si se puede”, recalzó el Presidente.

Igualmente, el Primer Mandatario nacional aseguró que, con el nuevo sistema cambiario construido en consenso con los sectores productivos del país, continuará el proceso de desaceleración de la inflación.

“Hemos construido un nuevo sistema cambiario en consenso, fuerte, robusto y estable. Hemos tenido el precio de la moneda internacional del dólar más estable de los últimos 13 años”, señaló.

EL CANCELLER YVÁN GIL TENDRÁ LA “RECTORÍA, EL MANDO Y LA CONDUCCIÓN”

Presidente Maduro crea la Gran Misión “Vuelta a la Patria”

> Esta misión se enfoca en varios vértices de acción, que incluyen la educación, la cultura e identidad, la protección socioeconómica, así como la logística y asesoría jurídica necesarias para facilitar su regreso ***

CIUDAD MCY | PRENSA PRESIDENCIAL

Durante la transmisión del programa radial “Con Maduro del Repente”, el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, anunció la creación de la Gran Misión “Vuelta a la Patria”, una iniciati-



va gubernamental diseñada para apoyar a los migrantes venezolanos que deseen retornar al país.

Esta misión se enfoca en varios vértices de acción, que incluyen la educación, la cultura

e identidad, la protección socioeconómica, así como la logística y asesoría jurídica necesarias para facilitar su regreso.

Durante el anuncio, el jefe de Estado expresó su compromi-

so con los venezolanos en el exterior:

“Los llevamos en el corazón y todo lo que hacemos es para que ustedes vuelvan a su tierra a disfrutar de la paz en Venezuela”, señaló el mandatario.

Esta declaración subraya la intención del gobierno de asegurar que los migrantes puedan reintegrarse en la sociedad venezolana y contribuir al desarrollo del país.

En este contexto, la vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, comentó sobre la misión, y destacó su potencial para generar un impacto positivo en el reencuentro de las familias venezolanas.

Además, hizo referencia a figuras políticas como Julio Borges y Leopoldo López, señalándolos como los culpables de di-

vidir a las familias y promover la violencia en todo el país, mientras que, en contraparte, el Gobierno Bolivariano, liderado por el presidente Nicolás Maduro, apoya la unión y la paz por sobre todas las cosas.

“El canciller Yván Gil tendrá la rectoría, el mando y la conducción de la nueva Gran Misión ‘Vuelta a la Patria’ para tenderle nuestro apoyo a los connacionales y así defender sus derechos”, expresó el Primer Mandatario nacional.

La Gran Misión “Vuelta a la Patria” representa un esfuerzo significativo del Gobierno venezolano para abordar las complejidades asociadas con la migración y ofrecer soluciones concretas para aquellos engañados y manipulados que fueron forzados a abandonar su tierra.

CADA 13 DE JUNIO SE CONMEMORA EL DÍA MUNDIAL

Cáncer de piel se posiciona como una amenaza mundial

> Para concientizar acerca de la importancia de la prevención y el diagnóstico temprano, cada 13 de junio se conmemora el Día Mundial de esta patología maligna

CIUDAD MCY | AGENCIAS

El cáncer de piel es el crecimiento descontrolado de células anómalas de la piel, dando lugar a tumores malignos.

La mayoría de las veces la causa está en la repetida exposición de la piel a los rayos ultravioleta (UV) del sol sin protección, y puede ser de tres tipos: carcinoma de células escamosas o espinocelular, carcinoma de células basales (basocelular) y melanoma.

Con motivo de concientizar a la población sobre la importancia de la prevención y de adoptar buenos hábitos para evitar esta patología, así como para estar pendientes de posibles lesiones sospechosas, a fin de lograr el diagnóstico temprano de la enfermedad, cada 13 de junio se



conmemora el Día Mundial de la lucha contra el Cáncer de Piel, que es uno de los más comunes del mundo.

A pesar de la baja cantidad de muertes, en comparación a otros tipos de cáncer, el cáncer de piel no melanoma es, estadísticamente, uno de los padecimientos oncológicos más frecuentes en Venezuela. Por lo tanto, requiere de mucha prevención.

La piel debe tener una apariencia homogénea, brillante, sin endurecimientos o descamaciones, por lo que es necesario permanecer atento a los cambios y



una gran cantidad de lunares, tono de piel claro, exposición solar prolongada o excesiva (insolación), quemaduras de cualquier etiología, radiación y antecedentes familiares.

El daño acumulado en la piel transforma el ADN de las células, lo que permite la aparición de manchas, el cambio de las fibras que nos dan soporte y elasticidad, la deshidratación y la aparición de cáncer de piel y otras lesiones.

Para minimizar el riesgo de padecer cáncer de piel "es importante tomar en cuenta que en la ciudad no se deben usar protectores solares a prueba de agua, porque estos son únicamente para utilizar en la playa o la piscina". Añadió que "se debe proteger diariamente la piel con bloqueador de factor mayor a 30, y colocarlo cada tres horas, si se expone al sol.

Se debe usar ropa adecuada especial que proteja a la piel de los rayos UV, por lo que se aconseja: utilizar gorras, camisas con mangas largas, pantalones, faldas largas, lentes de sol, evitar los métodos de bronceado artificial, y tomar en cuenta que la iluminación artificial también contiene radiación UV.



cicatrices de este órgano, ya que estos pueden ser cancerígenos y requieren la revisión de un profesional.

Es el órgano más grande del cuerpo, que protege al organismo de agentes externos y refleja la salud del mismo, por lo que es importante consultar a especialistas en dermatología cuando no muestra un aspecto saludable y aparecen lesiones en ella, ya que estas pudieran ser cancerígenas.

Las lesiones sospechosas de cáncer de piel pueden aparecer con mayor frecuencia en las zonas expuestas a los rayos UV, y

con forma de: un bulto ceroso o perlado; una lesión plana, similar a una cicatriz marrón o del color de la piel; una úlcera con costras o sangrante, que si se cura y regresa, no cicatriza; un área grande de color marrón con partes más oscuras; un lunar que cambia de tonalidad, tamaño, forma o sangra; o bien una lesión pequeña con borde irregular y partes de color rojo, rosado, blanco, azul o azul oscuro.

FACTORES QUE INCIDEN

Los factores de riesgo para padecer cáncer de piel son: tener

	LUNAR	MELANOMA		
MÁS BIEN REDONDO Y SIMÉTRICO			ASIMÉTRICO	ASIMETRÍA
REGULARES Y GEOMÉTRICOS			IRREGULARES Y "CON PICOS"	BORDES
DE UN SOLO COLOR			NO HOMOGÉNEO: DEL MARRÓN CLARO AL NEGRO	COLOR
PEQUEÑO (INF. A 6 MM)			GRANDE (SUP. A 6 MM)	DIÁMETRO
EVOLUCIÓN EN CUANTO A...			...TAMAJO (ANCHOS), COLOR O ESPESOR	EVOLUCIÓN

	Benigno		Maligno	
Simétricos		A		Asimétricos (los dos lados no coinciden)
Bordes regulares		B		Bordes irregulares
Color homogéneo		C		Color no homogéneo, dos o más tonos
Tamaño inferior a 6 mm (1/4 inch)		D		Diámetro mayor a 6 mm (1/4 inch)
Lunar normal		E		Cambios en el tamaño, forma, color, o en otro aspecto

LA SELECCIÓN SE CONCENTRÓ EN FLORIDA

La Vinotinto se prepara para la Copa América 2024

> Los dirigidos por Fernando "Bocha" Batista se mantendrán en el complejo hasta el domingo 16 de junio

CIUDAD MCY | AGENCIAS

La Vinotinto inició su preparación para afrontar la Copa América Estados Unidos 2024, en la que debutará el próximo 22 de junio frente a Ecuador, con una serie de entrenamientos en el Rowdies Complex de la ciudad de Tampa Bay.

A través de una publicación realizada en sus redes sociales, la oncenena nacional detalló el itinerario de trabajo que tendrán previo al inicio de la justa, en la que comparten el grupo B junto Ecuador, México y Jamaica.

Los dirigidos por el estratega argentino Fernando "Bocha" Batista se mantendrán en el complejo hasta el domingo 16 de junio, día en el que partirán a San José, California, para preparar el choque ante el 'Tri'.

Venezuela debutará en la Copa América el próximo 22 de junio, cuando se mida a Ecuador, a las 6 de la tarde. Posteriormente, los criollos se verán con México y Jamaica, respectivamente.

LOS JUEGOS DE LA VINOTINTO

El 22 de junio en el Levi's Stadium, ubicado en la ciudad de Santa Clara, Califor-



nia, debutará la Vinotinto en la Copa América. Se enfrentará en la primera fecha del Grupo B frente a Ecuador.

Contra México jugará el segundo partido el 26 de junio en el SoFi Stadium, en Inglewood, una ciudad del condado de Los Ángeles.

El tercer partido de la Vinotinto será contra la selección de Jamaica el 30 de junio en el Q2 Stadium. Este estadio está ubicado en la ciudad de Austin, capital del estado de Texas, en el suroeste de Estados Unidos.



JUGADORES CONVOCADOS:

PORTEROS (4):
Alain Baroja (Always Ready, BOL)
Joel Graterol (América, COL)
José David Contreras (Águilas Doradas, COL)
Rafael Romo (Universidad Católica, ECU)

DEFENSAS (9):
Alexander González (Emelec, ECU)
Carlos Vivas (Deportivo Táchira)
Christian Makou (Anorthosis, CHIP)
John Chancellor (Metropolitanos FC)
Jon Aramburu (Real Sociedad, ESP)
Miguel Navarro (Talleres, ARG)
Nahuel Ferraresi (Sao Paulo, BRA)
Wilker Ángel (Criciúma, BRA)
Yordan Osorio (Parma, ITA)

VOLANTES (14):
Cristian Cásseres (Toulouse, FRA)
Daniel Pereira (Austin, EUA)
Darwin Machís (Cádiz, ESP)
Eduard Bello (Mazatlán, MEX)
Jefferson Savarino (Botalogo, BRA)
Jhon Murillo (Atlas, MEX)
José Andrés Martínez (Philadelphia Union, EUA)
Kevin Andrade (Fortaleza, BRA)
Matías Lacara (Vizela, POR)
Samuel Sosa (Querétaro, MEX)
Telasco Segovia (Casa Pia, POR)
Tomás Rincón (Santos, BRA)
Yangel Herrera (Girona, ESP)
Yeferson Soteldo (Gremio, BRA)

ATACANTES (3):
Eric Ramírez (Atlético Nacional, COL)
Jhonder Cádiz (Famalicão, POR)
Salomón Rondón (Pachuca, MEX)



“CUIDA A CUALQUIER NIÑO, COMO SI FUERA TUYO”

La explotación infantil incrementa la pobreza de espíritu y del mundo

> Alrededor de 160 millones de niños son víctimas de explotación infantil cada año y pierden entre 50 y 60 horas semanales de su infancia

JAIMELY ORTEGA (PASANTE) | CIUDAD MCY

El trabajo infantil es una problemática que afecta a millones de niños en todo el mundo. Según la Organización Internacional del Trabajo (OIT), se estima que hay alrededor de 152 millones de niños que trabajan en condiciones peligrosas y explotadoras.

Esta problemática impide que los niños tengan acceso a una educación de calidad, afecta su desarrollo físico y emocional, y los expone a situaciones de violencia y abuso ante las que se encuentran desalmados y desamparados, sin mencionar las prácticas de explotación infantil en las cuales los niños son el producto por el que pagan adultos depravados y sin escrúpulos, que mueven al año 23 mil 500 millones de euros.

Estas acciones abarcan a cerca de más de 1,2 millones de menores, víctimas de tráfico infantil, información compartida por la Asociación “Manos Unidas”, que actualmente tiene en marcha 500 proyectos que buscan erradicar la pobreza y este tipo de acciones inhumanas.

Es por eso que, es fundamental tomar medidas para erradicar esta práctica y garantizar que todos los niños puedan disfrutar de sus derechos fundamentales.

DÍA MUNDIAL CONTRA EL TRABAJO INFANTIL

El Día Mundial contra el Trabajo Infantil se celebra el 12 de junio, con el objetivo de concienciar a la sociedad sobre esta problemática, visibilizar esta realidad y promover acciones para combatirla.

Es importante que gobiernos, empresas, organizaciones y la sociedad en general trabajen juntos para garantizar la protección de los niños y asegurar que puedan disfrutar de una infancia segura y libre de explotación.



MARCAS PERPETRAN ACTOS ILEGALES

En 2021 salió a la luz pública con afirmaciones y pruebas en las que trabajadores de una reconocida marca, proveniente del continente asiático, pedían ayuda a través de frases como “I need Help” (necesito ayuda, en español), que dejaban en etiquetas de la ropa que confeccionaban.

Actualmente nadie está haciendo nada para detener a estas marcas que privan directamente a los niños de su infancia y sus derechos humanos.

PRINCIPALES PAÍSES EXPLOTADORES

En Venezuela el trabajo infantil se encuentra presente en el ritmo estrafalario y frenético del acontecer diario, producto de

la situación social del país. Los niños con situaciones precarias salen a la calle a ganarse el pan, para sí mismos y sus familias, haciendo trabajos diversos, como vender dulces, limpiar zapatos, parabrisas en los semáforos, entre otros.

Sin embargo, el Estado venezolano, en su gestión de gobierno, siempre procura solventar la situación y garantizar la calidad de vida de los niños, protegiendo su derecho a una infancia sana, digna y feliz.

En otros países de Sudamérica, como México, Nicaragua, Colombia, Brasil, Argentina, Bolivia, Perú, entre otros, también se presenta esta problemática social, donde los niños son víctimas de explotación laboral, como causa de las situaciones sociales que propician la persistencia de este problema.

En la India, Bangladesh, Pakistán, Nigeria y Filipinas, los niños trabajan en diversas industrias, incluyendo la agricultura, la construcción, la industria textil, explotación sexual, agricultura, minería, servicios domésticos, con miles de niños esclavos, trabajando en condiciones peligrosas y mal remuneradas.

Estos son solo algunos ejemplos, pero lamentablemente la explotación infantil es un problema generalizado en muchos países del mundo en desarrollo.

CONCIENCIACIÓN

Es fundamental recordar que todos tenemos un papel que desempeñar en la lucha contra el trabajo infantil.

Debemos promover leyes que protejan los derechos de los niños, fomentar la educación y la sensibilización sobre esta problemática, así como apoyar a las familias vulnerables para que puedan salir de la pobreza y brindarles un futuro mejor a sus hijos.

El trabajo infantil es una violación de los derechos fundamentales de los niños y una práctica que debe erradicarse en todas sus formas.

Todos tenemos la responsabilidad de trabajar juntos para garantizar un mundo en el que los niños puedan crecer felices, sanos y libres de explotación.



CUIDA A CUALQUIER NIÑO COMO SI FUERA TUYO, INVOLÚCRATE

Sé el adulto que necesitabas, cuando eras un niño, con pequeñas acciones positivas puedes marcar la diferencia. Cualquier niño puede ser tu sobrino, hijo, nieto. No seas indiferente ante situaciones donde los niños estén expuestos y/o vulnerables, violentando su integridad en cualquier aspecto.

WORLD DAY AGAINST CHILD LABOR